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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

Am Donnerstag, 07.10.2021, 17:00 Uhr 

In  Aula der Lausitzer Sportschule, Linnéstr. 1-4  

Teilnehmer 
Herr Dieter Schulz AUB/SUB 
Herr Denis Kettlitz SPD 
Herr Michael Rabes CDU 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Sten Marquaß DIE LINKE 
Herr André Kaun DIE LINKE 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Michael Steinberg GfC 
Herr Sven Benken UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Herr Jürgen Hänel AfD 
Herr Mario Kaun DIE LINKE 
Herr Mathies Rau SPD 
Herr Tobias Schick SPD 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Herr Bernd Engler Vors. Kreisschulbeirat 
 
 
 
 
 

I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
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3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
09.09.2021 
Abstimmung: 8:0:1 

 

   
   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Der TOP 6.2. wird verschoben in die November-Sitzung. Die TOP 

7.3. und 7.4. werden vorgezogen. Ergänzung mit einer Information 
im n.ö. Teil im TOP 3.1.  
Abstimmung: 9:0:0  

 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
   
6.1. Schülerzahlen Ü7-Verfahren  
 Frau von Deparade informiert, dass Frau Sieg vom Staatlichen 

Schulamt nicht an der Beratung teilnehmen kann und die 
Präsentation dem Protokoll als Anlage 1 zur Verfügung gestellt 
wird.  

 

   
6.3. Digitalisierung an Schulen  
 In seinen Ausführungen geht Herr Kochan zum aktuellen Stand der 

Digitalisierung an Schulen ein. In der Präsentation werden die Paul-
Werner-Gesamtschule, das Humboldt-Gymnasium, das Max-
Steenbeck-Gymnasium, das Ludwig-Leichhardt-Gymnasium und 
die Wilhelm-Nevoigt-Grundschule in einer terminlichen Abfolge zu 
den Vorbereitungen und Baubeginn dargestellt.  
Herr Kochan stellt sich den zum Teil kritischen Fragen und 
beantwortet diese. Dabei gab es aber auch positive Resonanz für 
Herrn Kochan.  
Ein Termin zum „Runden Tisch Digitalisierung“ steht noch nicht 
fest, wird aber schnellstmöglich bekannt gegeben.  
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 

 

 
 

  

7. Vorlagen der Verwaltung  
   
 Herr Rabes nimmt ab 18:05 Uhr an der Beratung teil!  
7.3. Kinderspielplatzsatzung der Stadt Cottbus/Chósebuz  

(Spielplatzsatzung) 
IV-049/21 

 Frau Weber geht mit Ihrer Präsentation auf die wesentlichen 
Veränderungen der Satzung ein. Die Präsentation wird dem 
Protokoll als Anlage 3 beigefügt.  
Abstimmung: 9:0:1 

 



Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und  sorbische/wendische Angelegenheiten 

Seite 3 von 5 
 

7.4. Ablösesatzung für private Kinderspielplätze in der Stadt 
Cottbus/Chósebuz (Spielplatzablösesatzung) 

IV-050/21 

 In Ihren Ausführungen geht Frau Weber anhand der in der 
Präsentation gezeigten Berechnung zur Ablöse ein. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 4 beigefügt. 
Abstimmung: 8:0:2  

 

   
7.1. Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die 

Inanspruchnahme von Plätzen in den kommunalen 
Kindertagesstätten innerhalb der Stadt Cottbus/Chósebuz 
(Elternbeitragssatzung der kommunalen Einrichtungen) 

III-010/21 

 Herr Schneider informiert, aufgrund der seit 2020 neu geordneten 
Zuständigkeiten, befinden sich die 10 kommunalen 
Kindertageseinrichtungen in Trägerschaft des Eigenbetriebes 
„Kommunale Kinder- und Jugendhilfe der Stadt Cottbus“ (KKJ), die 
Verantwortung für die Kindertagespflege im Jugendamt. Deshalb 
ist vorgesehen die Elternbeitragssatzungen getrennt zu regeln. Zu 
den deutlich gestiegenen Platzkosten und deren Umgang wurde 
bereits im Unterausschuss Kita, im Werksausschuss KKJ, im 
Jugendhilfeausschuss sowie im Finanzausschuss beraten. Alle 
Ausschüsse haben einer gestaffelten Einführung der 
Höchstelternbeiträge über 4 Jahre zugestimmt. Die Vorstellung im 
Kreiselternrat findet in der Sitzung Ende Oktober statt. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 5 beigefügt. 
Abstimmung: 7:0:3 

 

   
7.2. Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die 

Inanspruchnahme von Plätzen in öffentlich vermittelter 
Kindertagespflege der Stadt Cottbus/Chósebuz 
(Elternbeitragssatzung Kindertagespflege) 

III-011/21 

 Die Vorlage wird von Herrn Schneider vorgestellt und steht im 
Zusammenhang mit der bereits im TOP 7.1. genannten Vorlage. 
Auch hier wurde die Vorlage im Unterausschuss Kita, im 
Jugendhilfeausschuss und im Ausschuss Haushalt und Finanzen 
beraten und zugestimmt. 
Abstimmung: 7:0:3 
 

 

 Herr Schneider antwortet auf die im Ausschuss am 09.09.21 von 
Frau Breitschuh-Wiehe gestellte Frage zum Programm „Aufholen 
nach Corona“. Dabei geht es um Schaffung von 3 zusätzlichen 
Stellen Schulsozialarbeit über das Förderprogramm des 
Ministeriums für Bildung, Jugend und Sport. 
Die dazu notwendige Vorlage wird im Ausschuss November 
vorgestellt.  

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
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9. Sonstiges  
   
   
9.1. Information zur Vorlage III-008/21 - Aktive Beteiligung der Stadt 

Cottbus/Chóśebuz an der Schaffung einer geeigneten 
länderübergreifenden Trägerstruktur für das Lausitz-Festival im 
Rahmen des Strukturwandelprozesses in der Lausitz 

 

 Im Ergebnis der StVV vom 29.09.21 sollte zu dieser Vorlage im 
Ausschuss nochmals informiert werden. Die dazu in der Diskussion 
gestellten Fragen werden durch Herrn Warchold beantwortet. 

 

   
9.2. Information zum Antrag AT-33/21 - Erhalt der Schulgesundheits-

fachkräfte 
 

 Um den Erhalt und die Wichtigkeit der Gesundheitsfachkräfte zu 
bestärken, wurde Frau Rudnik, Schulgesundheitsfachkraft an der 
Regine-Hildebrandt-Grundschule/UNESCO-Grundschule einge-
laden um über ihre Arbeit zu berichten. Herr Engelbrecht von der 
AWO Bezirksverband Potsdam informiert in seinen einleitenden 
Worten zum noch bis Ende des Jahres 2021 laufenden 
Modellprojekt. Frau Rudnik berichtet, dass Sie unterstützend bei 
Verletzungen jeglicher Art, psychologisch wie auch bei Fragen zur 
gesunden Ernährung hilft. Sie ist für die Schülerinnen und Schüler 
eine erste Ansprechpartnerin und kann somit allererste Hilfe 
leisten. Durch die schnelle medizinische Hilfe kann in den meisten 
Fällen der Einsatz eines Rettungswagens vermieden werden. In 
Ihren Erläuterungen stellt Sie nochmal die wichtige Bedeutung 
einer Schulgesundheitsfachkraft mit den Worten – „Schule ist der 
einzige Ort an dem wir ALLE Kinder und Eltern erreichen“ dar. Die 
in der anschließenden Diskussion gegebenen Hinweise 
befürworten auch mit Unterstützung der Verwaltung den Erhalt 
der Gesundheitsfachkräfte. 

 

   
9.3. Antrag 36/21 – Abberufung/Berufung des Vorsitzenden des 

Kreisschulbeirates als beratendes Mitglied in den Ausschuss für 
Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten   

 

 Der Ausschussvorsitzende informiert, dass am 30.09.2021 Herr 
Oliver Ringwelski zum Vorsitzenden des Kreisschulbeirates gewählt 
wurde. Somit wird Herr Bernd Engler in seiner Funktion als 
Vorsitzender des Kreisschulbeirates abberufen und Herr Oliver 
Ringwelski als neuer Vorsitzender des Kreisschulbeirates berufen. 
Abstimmung: 9:0:1 

 

   
 Herr Kettlitz würdigt die Leistung der Cottbuser Sportlerinnen und 

Sportler bei den Olympischen Sommerspielen in Tokio.  
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II.            Nicht Öffentlicher Teil 
 
1. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
 

   
   
2. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
3. Berichte und Informationen  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
4. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
5. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Sonstiges  
   
   
7. Schließung der Sitzung  
   
   

 
 

Cottbus/Chóśebuz, 28.10.2021 

gez. Dieter Schulz 
Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 


